

politique et d'économie. Elle affirme le contrôle de la défense et des affaires étrangères par la Chine, notamment le déploiement de ses forces militaires dans l'île.

En 1996, le gouvernement de la Chine a constitué un comité préparatoire pour gérer la transition. Regroupant des gens d'affaires haut-placés et des notables de Hong Kong, ainsi que des officiels chinois, le Comité préparatoire présente des recommandations à l'Assemblée nationale populaire chinoise. À la fin de 1996,

- ✓ le Comité avait choisi 400 « électeurs » pour constituer le Comité de sélection qui a nommé M. C.H. Tung premier ministre désigné pour remplacer le gouverneur après le 1^{er} juillet 1997;
- ✓ il avait nommé les membres d'une assemblée « provisoire ».

LES LIENS AVEC LE CANADA

Depuis longtemps, le Canada et ses citoyens entretiennent avec Hong Kong une relation fructueuse pour les deux parties. On estime à près de 500 000 le nombre de Canadiens originaires de Hong Kong et, ces dernières années, près de 20 p. 100 de l'immigration canadienne provenait de l'île. Chaque année, 15 000 étudiants de Hong Kong — le groupe d'étudiants étrangers le plus nombreux au Canada — fréquentent les universités canadiennes. D'après les estimations du Commissariat du Canada à Hong Kong, plus de 100 000 Canadiens vivent sur le territoire et des milliers d'autres s'y rendent chaque année.

La valeur marchande des exportations du Canada vers Hong Kong dépasse de beaucoup le milliard de dollar par an, et